
 
 

 

 

KEEN_EBE-M Seite 1/5 
 

 

1. Netzwerktreffen  

Kommunales Energieeffizienz-Netzwerk 

Ebersberg-München 

 

Chatprotokoll 

von Younes an alle:    10:17 AM 

Frage an alle die E-Ladesäulen betreiben: wer kümmert sich um die Abwicklung der Einnahmen? Gemeinde 

oder Extern? Unsere Kämmerei hat Sorge um die Abwicklung der Kasseneinnahmen (ggf. bei Barzahlung?) 

von Sebastian Stüwe an alle:    10:18 AM 

Bei der Gemeinde Grasbrunn läuft das extern über Wirelane. Diese erstatten dann jedes Quartal eine 

Abrechnung und wir müssen das Geld nur noch anordnen :) 

von Sebastian Stüwe an alle:    10:19 AM 

Barzahlung gibt es aber bei uns nicht 

von Max Böltl an alle:    10:20 AM 

Unsere Säulen sind noch nicht in Betrieb. Wir werden es aber ähnlich handhaben, wie in Grünwald...  

von Sebastian Stüwe an alle:    10:21 AM 

Wie macht es Grünwald? 

von Max Böltl an alle:    10:21 AM 

Grasbrunn, sorry... 

von Sebastian Stüwe an alle:    10:21 AM 

ok :) 

von Andreas Janson an alle:    10:24 AM 

Wir habe gerade 3 Angebote vorliegen (SWM, Wirelane, Eze.net). Aufgrund der damit verbundenen 

"externen" Abrechnung würden wir voraussichtlich Wirelane bevorzugen. 

von Sebastian Stüwe an alle:    10:24 AM 

Wo liegen die Angebote preislich? Bei uns war Wirelane mit Abstand der wirtschaftlich günstigste Anbieter. 

von Robert Maier an alle:    10:26 AM 

Die Bezahlung funktioniert bei neuen Ladesäulen per Handy-App. Eine Abrzahlung ist da nicht mehr 

möglich. Die Abrechnung kann dann über den jeweiligen Betreiber der Säule (Bayernwerke o.ä.) erfolgen. 

von lisa.haberthaler an alle:    10:28 AM 

Herr Janson, bietet EZE nicht auch die externe Abrechnung? Soweit ich weis, bieten die auch den 

Komplettservice an... 
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von Michael Reiprich an alle:    10:31 AM 

EZE.net bietet den Komplettservice an. Hier besteht auch die Möglichkeit per EC-Karte zu zahlen.  

von lisa.haberthaler an alle:    10:34 AM 

Hallo Herr Stüwe, ja bei der Bündelaktion bin ich voll dabei :-), zusammen mit meinen drei Kollegen Herr 

Sassmann, Frau Preißinger und Frau Neumeier 

von Andreas Janson an alle:    10:34 AM 

@lisa.habenthaler: Wirelane (APP/Kreditkarte), Eze.net (EC-/Kreditkarte) 

von Andreas Janson an alle:    10:35 AM 

aber die Folgekosten sind bei Eze.net höher 

von Patrick Oliver Ott an alle:    10:40 AM 

irgendjemand isst sehr lautstark einen Apfel.... ?  

von Sebastian Stüwe an alle:    10:41 AM 

Das Problem sollten nicht die Mikrophone, sondern irgendwelche Lautsprecher sein 

von lisa.haberthaler an alle:    10:42 AM 

Die Ladesäule von Wirelane mit EC-Kartenbezahlung ist soweit ich weis derzeit noch nicht 

eichrechtskonform oder? Haben Sie darüber mit Wirelane gesprochen? 

von Patrick Oliver Ott an alle:    11:04 AM 

Super - Danke ! 

von Younes an alle:    11:40 AM 

Kurze Ergänzung meines Vortrags, ich wollte es nicht zu lange machen, da nicht alle an Sportstätten 

"arbeiten": ich empfehle aber den Kommunen, die neue Sportstätten planen, mindestens eine 

Sport(stätten)entwicklungsplanung zu erstellen, da wir - zumindest im Netzwerk - auch regional denken 

sollten und nicht kommunal. Gerade über die Kommunalgrenzen hinaus gibt es möglicherweise viel 

Einsparpotential. 

von Gemeinde Gräfelfing an alle:    11:42 AM 

danke für den Hinweis. Ich habe hier in Gräfelfing im Bauaumt nachgefragt. Für die neue Dreifachturnhalle 

gibt es keinen Sportstättenentwicklungsplan. 

von Dieter Maier, Neuried an alle:    11:53 AM 

Was sind die Vor-/Nachteile zwischen Kommunalrichtlinie und KommKlimaFör bei einem Mobilitätskonzept. 

Ja haben wir konkret vor. 

von Dieter Maier, Neuried an alle:    11:55 AM 

Mache ich, danke 

von Lukas Röder an alle:    12:02 PM 

Bezüglich der Erfahrungsschätze: Kommen Sie auf uns zu oder sollen wir von uns aus Informationen 

zusammenstellen, zusenden und Sie stellen diese online? 

von Lukas Röder an alle:    12:03 PM 

Alles klar, vielen Dank 

von Marcel Tonnar an alle:    12:04 PM 

Sehr gut 



   
 
 

 

 KEEN_EBE-M Seite 3/5 
 

von Kathrin Alte an alle:    12:08 PM 

Könnten Sie bitte die Themen nochmal einblenden? War zu schnell für uns, danke! 

von Dieter Maier, Neuried an alle:    12:09 PM 

Termin wieder 9:00 - 13:00 ? 

von Marcel Tonnar an alle:    12:09 PM 

2;3;5 

von Christina Spiegel an alle:    12:09 PM 

Umrüstung der Straßenbeleuchtung in Kombination mit Einsparcontracting 

von Lukas Röder an alle:    12:09 PM 

Weiteres: Kommunale Energiemanagementsysteme 

von Sebastian Stüwe Grasbrunn an alle:    12:09 PM 

1,2,5 

von Gemeinde Gräfelfing an alle:    12:09 PM 

Wirtschaftlichkeitsberechnung 

von Lukas Röder an alle:    12:10 PM 

3. 

von Patrick Oliver Ott an alle:    12:10 PM 

1,3,5 

von Robert Maier an alle:    12:10 PM 

Innen- und Straßenbeleuchtung 

von Kathrin Alte an alle:    12:10 PM 

Innen-und Straßenbeleuchtung 

von Dieter Maier, Neuried an alle:    12:10 PM 

1, 4 

von Kathrin Alte an alle:    12:10 PM 

Wärmenetze  

von Christina Spiegel an alle:    12:10 PM 

Wärmenetze; Sanierung, Heizung 

von Michael Wenzl an alle:    12:10 PM 

Ladeinfrastruktur/E-Mobilität und Sanierung 

von Michael Reiprich an alle:    12:10 PM 

3,4 und 5 

von Kathrin Alte an alle:    12:11 PM 

Wenn bei regenarativen Energien Biogas dabei ist, nehmen wir das auch dazu:-) 

von Fr. Buchinger an alle:    12:11 PM 

2, 3, Straßenbeleuchtung, kommunale Flotte 
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von Isabel Bücker an alle:    12:12 PM 

Sie können gerne auch Themen außerhalb denen auf der Folie eingeben 

von Sebastian Stüwe Grasbrunn an alle:    12:13 PM 

Ich finde den Vorschlag von Herrn Röder aus Haar auch ganz prima. (Kommunale 

Energiemanagementsysteme)  

von Gemeinde Gräfelfing an alle:    12:13 PM 

wie motiviere ich Bürgerinnen und Bürger, vor allem Jüngere (zwischen 30 bis 60) 

von Lukas Röder an alle:    12:13 PM 

Förderung für PV-Anlagen für die Bürger und Umsetzung einer Bürger-PV-Anlage 

von Michael Wenzl an alle:    12:13 PM 

PV auf Liegenschaften 

Umfrage: 

 

 

von Marcel Tonnar an alle:    12:30 PM 

Interessant wären auch „kleine“ dezentralen (private) Wärmenetze 

von lisa.huber an alle:    12:32 PM 

https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=ZYxalT5QX0245rYbWOIGVzZTcI7YNSVMk4uSJIKUcFZ

UQVBVWE9ZS0kxVFBTQzhYWDNKSVJCNE5MTC4u  

von Dominikus Bücker an alle:    12:33 PM 

Vielen Dank an alle Teilnehmer für das aktive Mitmachen! 

von Sebastian Stüwe Grasbrunn an alle:    12:33 PM 

Dann alles Gute :) 

https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=ZYxalT5QX0245rYbWOIGVzZTcI7YNSVMk4uSJIKUcFZUQVBVWE9ZS0kxVFBTQzhYWDNKSVJCNE5MTC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=ZYxalT5QX0245rYbWOIGVzZTcI7YNSVMk4uSJIKUcFZUQVBVWE9ZS0kxVFBTQzhYWDNKSVJCNE5MTC4u
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von Lukas Röder an alle:    12:33 PM 

Vielen Dank und alles Gute Herr Röck. 

von Kathrin Alte an alle:    12:33 PM 

Vielen Dank für die Moderation und alles Gute Herr Röck! 

von Gemeinde Gräfelfing an alle:    12:33 PM 

Vieen Dank für die Organisation und alles Gute für Ihre Zukunft 

von Fr. Buchinger an alle:    12:34 PM 

das war ein tolles erstes Treffen, Danke :) und guten Start Hr. Röck 

von Michael Wenzl an alle:    12:34 PM 

Vielen Dank für die gute Organisation! 


